

# Revista Cubana de Urología

ANDROLOGÍA

## Disfunción Eréctil y comportamiento en la consulta de terapia sexual. 2015-2016.

**Autor:** Jorge Isidoro Véliz Santana.

Hospital Celia Sánchez Manduley, Manzanillo; Granma. Cuba.

**Correo:** [jveliz@infomed.sld.cu](mailto:jveliz@infomed.sld.cu)

### RESUMEN

**Introducción:** La disfunción eréctil es frecuente en todo el mundo y aunque no constituye directamente un peligro para la vida no debe ser subestimada ya que para el hombre que la padece y su pareja es fuente de sufrimiento y dificultades en las relaciones interpersonales.

**Objetivo:** Evaluar los pacientes con disfunción eréctil atendidos en la consulta de terapia sexual de pareja en el periodo 2015-2016. **Material y Método:** Se realizó un estudio cuantitativo descriptivo de corte transversal. En el proceso investigativo se emplearon métodos teóricos: análisis – síntesis, inducción – deducción y empíricos: entrevista psicosexual y encuesta.

**Resultados:** De 174 pacientes estudiados se obtuvo que la edad en la que predominó la disfunción sexual eréctil fue de 50 a 69 con un 65,51 %. Los principales factores de riesgo encontrados fueron los orgánicos para un 70,11 %. Los factores psicológicos evaluados fueron: afectivos 78,16 %, interpersonales 51,14 %, los cognitivos 12,6 % y otros factores para un 10,34 %. Los tratamientos utilizados fueron el quirúrgico en un 2,29 % el médico 35,63 % y la terapia sexual de pareja en el 100 % de los casos. **Conclusiones:** El estudio demostró que, en la prevalencia de edad, factores de riesgo y tratamientos usados en la disfunción eréctil el comportamiento en nuestro medio es similar al reportado en la bibliografía internacional.

**Palabras clave:** disfunción eréctil, diagnóstico, terapia combinada.